

ペットとともに
生きるということ

次号おうちで純喫茶レシピ! ナポリタンにオレオライス

使える情報満載号は10月15日(火)発売



合意、2018年10月...
うやく「どうぶつ基金」によるオス・メス一斉TNR
※が行われることとなる。
しかし、この大規模な不
妊手術は困難を極めた。

「5年越しで不妊手術が決
まったものの、当初予定さ
れていた9月は台風のため
に1か月延期。満を持して
10月2日に上陸するも連絡

船が欠航となり、当初3日
間で行う予定を急きょ一晩
夜に行わなければなりませ
んでした」

島内に宿泊施設はなく、
コミュニティセンターで仮
眠をとりながらたった3
人の獣医が20名のボランテ
ィアスタッフとともに17
匹の不妊手術および、ワ
クチソ投与、ノミダニの駆

除を行った。

「手術を終えた後、島民の方に、70年間生きてきて今
日がいちばんうれしい。あ
りがとう、と言われたのを
覚えています。このひと言
で疲れも吹き飛びました」

「殺処分ゼロ」達成
の裏側では……



昨年10月に行ったTNRの事後調査(今年4月)

には、フランス国営テレビの取材班も同行
で見ているばかりでした

行き倒れ、飢えて食い殺さ
れた子猫たちの死骸があち
こちに転がつた。青島は
「猫の楽園」どころか地獄
絵図へと様変わり。
「見かねた地元の獣医師会
やボランティアによってメ
ス猫80匹の不妊手術を行
いましたが、この手術によ
てオスとメスのバランスが
崩れ、ますます状況は悪
化。不妊手術を受けていない
メス猫は、数に勝るオス
猫たちに閉まれゆづくりご
飯を食べることもできずや
せ細るばかり。子猫は母親
の育児放棄などにより、ほ
とんど成長することもでき
ませんでした」

こういった惨事を招いた

全猫のTNRで見えた人との共生

佐上邦久さん

佐上邦久さん

公益財團法人「どうぶつ基金」理事長。最初が選ばれる
大賞の状況を改善しようと
保護と里親探し、TNRを実施している
全国各地で活動している

いました

そう話すのは、公益財團

法人「どうぶつ基金」の佐

上邦久理事長。突如

脚光

を浴びた青島だが、島内に

は宿泊施設はもちろんのこ

と、トイレや自動販売機す

らない過疎の島

ところが「猫の楽園」

として注目を集めしたこと

も一因となり、猫の数は

増え続け、気がつけば2

00匹以上に膨れ上がっ

ていた。

「地元の愛護団体がエサ

やり、掃除、ノミダニ駆

除に奔走していましたが

もはや限界。地元・愛媛

県大洲市も手をこまねい

て見ているばかりでし

た」(佐上さん、以下同)

やがて猫が倍増したこと

で、恐れいた事態が起き

てしまう。

観光客から気まぐれに与

えられるエサにありつけず

にやせ細つた負け組の猫が

いた

「佐上さん、以下同)

で、恐れいた事態が起き

てしまう。

「猫の楽園」どころか地獄

絵図へと様変わり。

「見かねた地元の獣医師会

として注目を集めたこと

も一因となり、猫の数は

増え続け、気がつけば2

00匹以上に膨れ上がり

ていました」

は法律で禁じられており、

行政も手が出せない。さら

に無料で不妊手術をすると

誰センターで引き取ること

は法律で禁じられており、

行政も手が出せない。さら

に、なかなか意見もまとま

りませんでした」

こういった惨事を招いた

TNRこそ人と猫の共生のモデルケース

2018年の一斉不妊手術から半年がたった2019年4月4日、猫たちの事後調査のために「どうぶつ基金」は再び、青島に渡りました。

「猫たちは毛並みもよく太っており、健康状態も良好。不妊手術をしたおかげで、猫同士のケンカも見られず、マーキングなどの悪

臭もなくなっています。そして何より、子猫が生まれた形跡もなく胸をなでおろしました」

今回の青島で行つた一斉TNRを経て、「TNRこそ人と猫の共生を目指す地城にとってお手本になる」と、佐上さんは話す。

2017年度に行われた

猫の殺処分数は全国で3万5000頭あまり。そのうち、保健所やセンターに持ち込まれた所有者不明の猫の73%が生まれて間もない子猫です。不妊手術さえされれば、生まれてすぐ殺される悲劇は、起きていない

かつたはずです」

そういった意味でも「猫の楽園」といわれる青島のTNR活動は、「殺処分ゼ

ロ」社会を目指すうえで大き

い一步となりそうです